



NUEVA ALCARRIA

Organo de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se publica los sábados | Administración: González Hierro, 4. Teléf. 1351 | Precio número, 70 cts.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: TRIMESTRE, 9,00 ptas. - SEMESTRE, 18,00 ptas. - AÑO, 36,00 ptas.

Servicio Meteorológico

Según datos facilitados por el Observatorio del Instituto «Brianda de Mendoza», las temperaturas extremas registradas durante la semana fueron las siguientes:
Máxima, el día 27, con 38,0 grados; mínima, el día 31, con 14,0 grados.
La cantidad de agua recogida hasta el mediodía de hoy, ha sido de 0,0 litros por metro cuadrado.

Si quiere felicitar a sus amigos, no olvide Vd. que...
Mañana, domingo, celebra la Iglesia la festividad de San Pedro; el lunes, Ntra. Sra. de los Angeles; el martes, San Dalmacio; el miércoles, Santo Domingo de Guzmán; el jueves, Nuestra Señora de las Nieves; el viernes, San Sixto II y San Justo, y el sábado, San Cayetano.

OFRENDA AL APOSTOL



Santiago de Compostela ha vivido el domingo último una de las más brillantes jornadas de este Año Santo. Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, hizo la ofrenda nacional al Patrón de España. La fotografía recoge el momento en que el cardenal Arzobispo, doctor Quiroga Palacios, responde a la invocación hecha por el Jefe del Estado.

La batalla del trigo

Muchos son los obstáculos que un labrador tiene que vencer hasta poder ver recogida su cosecha en el granero, obstáculos que la mayoría de las veces son desconocidos para aquellos que consumen el pan, logrado a costa de tantos esfuerzos y de tanto sacrificio.
Siempre mirando al cielo, el labrador sabe madrugar hasta lo inverosímil, multiplicar el tra-

bajo, vencer las adversidades, desafiar al calor y al frío, a la lluvia y al viento; siempre pendiente de una helada o de una tormenta que en unas breves horas puede destruir sus afanes de todo el año.
Y cuando las trojes de su granero rebosan de dorado trigo y es llegada la hora de conseguir el merecido premio, una equivocada clasificación en el precio del cereal, puede causarle un perjuicio de muchos miles de pesetas.

Este ha sido el caso planteado a los agricultores de nuestra provincia, en el que una desvalorización de quince céntimos en el precio del kilo de trigo, suponía para los mismos una pérdida de siete millones de pesetas.
Pero el celo de las autoridades competentes, celosamente dirigidas por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, ha conseguido que el trigo «negrillo» sea clasificado en su verdadero lugar, evitando con ello una gravísima pérdida para la economía provincial.

Con gran animación, el Gremio de Hostelería y Similares celebró la festividad de su Patrona, Santa Marta

El pasado jueves, organizados por la Hermandad de Santa Marta, patrona del Gremio de Hostelería y Similares, tuvieron lugar en nuestra ciudad diversos actos que revistieron gran animación y brillantez. Por la mañana, a las nueve, en el templo de Nuestra Señora de la Antigua, con la asistencia de autoridades, jerarquías y centenares de agremiados, se celebró una solemne función religiosa, en la que ocupó la sagrada cátedra el reverendo señor don Valentín Nieto. Seguidamente, en los salones del Hogar del Productor de Educación y Descanso, fué servida una copa de vino español, y por la tarde, en el paraje denominado Cívica, próximo a Brihuega, tuvo lugar una comida de hermandad. Este acto, en el que imperó la más cordial alegría, fué presidido por el teniente de alcalde, señor Ramos; vicesecretario de Ordenación Social, camarada Asensio; asesor religioso de Sindicatos, doctor don Justo Santamaría, y maestro mayor de la Hermandad, señor García del Pino. Por la noche, a las once, en los jardines de Calvo Sotelo, animada por una conocida orquesta, se celebró una verbena, que se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada. Durante toda la jornada los diversos establecimientos del ramo permanecieron cerrados.
Con motivo de la fiesta, la Hermandad ha hecho varios donativos en metálico al Asilo de Ancianos y otros necesitados.

Recompensas concedidas con motivo del 18 de Julio

Con motivo de la reciente festividad del 18 de Julio ha sido concedido el ingreso en la Orden de Cisneros a los siguientes camaradas de esta provincia:
Con la categoría de Encomienda, al camarada Gerardo Riosalido Andrés, alcalde y jefe comarcal de Sigüenza y procurador en Cortes por los municipios de la provincia; con la de Cruz de Caballero, al camarada Antonio García de la Fuente, alcalde y jefe comarcal de Cifuentes y diputado provincial, y con la de Medalla de Oro, a los camaradas Mauricio Fernández Sánchez, alcalde y jefe local de Alhóndiga, y Andrés Margalet Gil, que desempeña idénticos cargos en Marchamalo.



Pronto darán comienzo las obras de revoco y modernización de las fachadas del Palacio Municipal que miran a la plaza Mayor y cuesta del Dr. Mayoral, que de manera armónica han de completar la urbanización llevada a efecto de forma acertada en este céntrico lugar de la ciudad. Siguiendo el plan trazado de pavimentación, las brigadas municipales trabajan activamente en la calle Alvarfáñez de Minaya, en el sector comprendido entre la plaza de San Antonio y el Mercado de Abastos. Sinceramente creemos que este es el único camino viable de dar a nuestra ciudad el prestigio que le corresponde en todos los órdenes.

tegoría y aún inferior, una banda de música que durante la temporada estival y llegadas nuestras fiestas de otoño pueda deleitarnos con sus conciertos. Podríamos —añade este ciudadano— vender a un chatarrero el hierro del viejo quiosco de La Concordia y con su importe adquirir los instrumentos de música necesarios. Una vez hecho esto, habría que vender los trombones y platillos para pagar a los músicos sus honorarios, pero después —esta es la clave— se abriría una suscripción entre los componentes de la banda, satisfechos de haber cobrado, para adquirir de nuevo los instrumentos. ¿Qué le parece esta idea?

Un amigo nuestro, buen aficionado a la música, nos expone hace unas horas la siguiente y pintoresca idea: Es lamentable que nuestra ciudad no posea, como otras de igual ca-

El Hassuna

Un conflicto que parece no terminar nunca es el planteado entre los árabes y los israelitas. Son casi continuos los incidentes fronterizos entre ambos países. Una de las más altas autoridades árabes, El Hassuna, secretario de la Liga Árabe, ha expuesto su tajante opinión de que la única forma de rechazar las agresiones israelitas consiste en una acción unida de los países árabes contestando a la fuerza con la fuerza.



El Caudillo hace la ofrenda al Apóstol Santiago

Veintitrés prelados, entre ellos los de Westminster y París, presenciaron la ceremonia

Santiago de Compostela, 25 (Crónica de nuestro enviado especial Vicente Carredano). Por fin llegó el día tan esperado por los peregrinos y por el pueblo de Compostela. Este pueblo que a la postre no es más que un estático y permanente peregrino del Apóstol. El día vino en un amanecer cálido y azul y alegre. Aunque en verdad el día veinticinco de Julio no tiene una exacta dimensión solar, el crónista se acostó a las cuatro de la madrugada, cuando las calles estaban llenas y cantarinas, y llenas y cantarinas las encontró a sus primeros pasos por la ciudad.
A las diez de la mañana entra-

ba en la plaza de Obradoiro, calcinada de sol y de entusiasmo el Caudillo de España. Nunca he contemplado una multitud tan feliz, tan enervorizadamente feliz. Eran las once en punto cuando el Jefe del Estado acompañado de su esposa entraba bajo palio en la catedral. Entonces he vuelto a escuchar la frase que desde entonces iba a ser la constante de la jornada «Queremos verlo, queremos verlo». En esas palabras ha condensado el pueblo de Galicia su lealtad inquebrantable a Franco.

En la catedral y en presencia de ocho Ministros del Gobierno, del Ministro del Ejército portugués, y de veintitrés prelados entre los que se hallaban los de París, Rouen, Westminster y Mileto, el Jefe del Estado hizo la ofrenda al Apóstol, ese bellissimo y emocionado rito que desde el Rey Sancho en agradecimiento de la victoria de Clavijo solo ha tenido en nuestra historia el laico paréntesis de la República.
De la Catedral el Caudillo y su esposa entre ininterrumpidas
(Pasa a la página 6.)

MISS UNIVERSO



Todos los años, en las deliciosas playas de Long Beach, en los Estados Unidos, se congregan las bellas del mundo para la elección de «Miss Universo». Este año le ha correspondido a la estudiante norteamericana, coronada «Miss Estados Unidos», ostentar el cetro de la belleza universal. En la fotografía aparece recogiendo la felicitación de la belleza anterior, la francesa Christian Martel. Nosotros, por nuestra parte, también nos unimos muy sinceramente a la felicitación.

Hacia la solución del PROBLEMA del abastecimiento de aguas

En el último pleno celebrado por la Corporación municipal se acordó pagar el presupuesto del proyecto de abastecimiento de aguas a la capital, cuyo importe aproximado es de unas doscientas mil pesetas.

Desde Sigüenza

Santa Librada

El pasado domingo se celebró la fiesta-romería en honor de Santa Librada, Patrona de Sigüenza. Tanto en la función de la mañana como a la procesión por la tarde concurren infinidad de fieles, atraídos también por la alegría del agua que, gracias al esfuerzo de la Hermandad, ha sido llevada a la fuente al pie de la ermita, lo que contribuye a contar Sigüenza con otro sitio cercano de esparcimiento. También, coincidiendo con la fiesta de Santiago Apóstol, se celebraron diversos actos en nuestra ciudad, viéndose los parques y jardines llenos de público.

Santa Marta

Del 21 al 29 del corriente se ha celebrado el novenario en honor de Santa Marta, actos éstos que han tenido lugar en la iglesia de las Hermanitas de Ancianos Desamparados. El día 29 hubo misa de comunión general, ocupando la sagrada cátedra el reverendo padre Macario Díaz, del S. C. de María; la misa fué cantada por la capilla musical de la S. I. C. B.

Actividad municipal

El Ayuntamiento ha terminado con el riego asfáltico de varias calles, y se esperan para fecha muy próxima otras reformas para el embellecimiento de esta ciudad, que durante la temporada estival visitan distinguidas e ilustres personalidades llegadas de toda España, que hacen el justo comentario y merecido elogio de esta actividad municipal en beneficio de la ciudad.

Concierto

El próximo domingo nuestra Banda Municipal dará un concierto en el paseo de La Alameda, con el siguiente programa. Primera parte: «La Giralda», (pasodoble), de Juarraz. «La leyenda del beso» (intermedio), Soutuyo y Vert. «Una noche en Granada (poema lírico), E. Cebrían; (A), Meditación en la Alhambra (nocturno); (B), Mujer granaina (serenata canción); (C), Fiesta en el Sacromonte (baile andaluz). Segunda parte: «El sitio de Zaragoza» y «La del manojo de rosas».

Deportes

En el partido celebrado el pasado domingo, correspondiente al torneo triangular que está celebrando el C. D. S., se registró el siguiente resultado: Colonia veraniega, 0 Club Deportivo Sigüenza, 3.

Comenzó el partido con dominio de los veraneantes, pero este dura muy poco, y pronto se pone de manifiesto la clase de los jugadores seguntinos, que dominaron durante los cuarenta y cinco minutos de la primera parte. A los diecisiete minutos Reñao II lanza un formidable golpe franco; Sarmiento se adelanta a la defensa contraria, y de un buen tiro sobre la marcha consigue el primer gol local. La segunda parte es de dominio alterno, con peligro para las dos porterías; pero Saldaña, portero seguntino, hace brillar su gran clase con dos paradas fenomenales. Ahora son los seguntinos los que atacan. Sarmiento recibe un balón adelantado y se coloca solo

ante el portero, desviando el balón fuera de su alcance; un minuto después es Sarmiento el que vuelve a marcar por tercera vez de un buen tiro cruzado desde fuera del área, que entró junto a la escuadra. Con el resultado de 3 0 terminó el partido. Actuó de árbitro Joseche y jueces de línea Jurado y Gómez. Todo el partido resultó muy animado y seguido con mucho interés por el numeroso público que lo presenciaba.

Sociedad

Se encuentra entre nosotros la joven escritora, señorita Natalia Figueroa, pasando la temporada estival, acompañada de su gentil y simpaticísima hermana Matilde y de sus padres, los señores marqueses de Santofloro.

—Se encuentra veraneando en nuestra ciudad don Guillermo Eizaguirre, ex-seleccionador nacional de fútbol. De Madrid llegó doña Carmen Garcés, distinguida familia seguntina.

—Don José Antonio Velasco, jefe provincial del Movimiento, pasa unos días en ésta. También se encuentra en nuestra ciudad el teniente coronel de Infantería don Jaime Moreno.

—Tuvimos el gusto de saludar a don Manuel González de Aguilar y Núñez de Villavicencio; igualmente saludamos a don Joaquín Ruiz Catarineo, redactor de «El Español».

—Pasaron unos días en nuestra ciudad el ilustre guitarrista Andrés Segovia y el concertista de piano, Pepe Carrillo.

—Para practicar ejercicios religiosos ha salido para Santa María de Huerta don Vicente Muñoz.

—Veranean en nuestra ciudad don Ladislao Morella y familia, don Celso Vena y familia, don Alvaro González y familia, don Juan Antonio Sáez, don Julio Méndez, don Angel Badía y don Andrés Quemada.

—Ha dado a luz felizmente una niña doña Pepita Ninos, esposa de nuestro estimado amigo don Félix Benito Cabrera.

—Se encuentra restablecido de la enfermedad que le aquejaba nuestro querido amigo don Jesús de la Concepción.

—De Madrid llegó nuestro estimado amigo don José Luis López, para pasar unos días con sus familiares, los señores de Hernández.

VENDO CARROUSEL, caballitos con asientos cadenas, bonito; seis metros; entregar fin de temporada. Atracciones Sánchez.—SIGÜENZA.

Se vende camión Reo

Buenas condiciones, por cesar en el negocio. Razón: Parador de Madrid. BARRIO DE LA ESTACION.

COMERCIANTES

establecidos en ventas a plazos, ofrecemos Subdirección importante Compañía Seguros Defunción. Escribid: Apartado 970.—VALENCIA.

BODEGA

tomaríamos en alquiler para elaborar próxima campaña de 20 a 30 arrobas. Ofertas: Fontán. Preciados, n.º 27. MADRID. Ref. 267.

MAQUINAS punto. Rematadoras, precios fábrica, grandes facilidades, agujas 1,50 pesetas. GILRROCH. Mayor, 32. MADRID.

DR. RAFAEL DEL VALLE Y ADARO

DIRECTOR DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Suspendidas las consultas a partir del 2 de agosto

FESTIVALES DE VERANO

Los Festivales Artísticos Internacionales organizados por el Patronato de Información y Educación Popular se han celebrado con éxito en diversas provincias españolas. Murcia, Sevilla, Castellón, Barcelona, Valencia, Asturias... y del 26 de Julio al 10 de Septiembre tienen en Santander continuación y mejora el ciclo de las Sinfonías de Brahms a cargo de la Orquesta Nacional, el ballet, español de Pilar López se sumará a los ciclos de teatro clásico español, grecolatino y shakesperiano realizados por diversas compañías, tales como la del Teatro de Cámara de Barcelona, la de Tamayo, la de Cayetano Luca de Tena, la de María Jesús Valdés, José María Mompiñ...

Electra y Edipto. Medea y Antígona revivirán sus viejos mitos en el escenario al aire libre de la santanderina Plaza Porticada bajo la activa vigilancia y la permanente agilitación del subdirector del Patronato, Manolo Riancho. Y también los héroes y las heroínas de Shakespeare darán a conocer sus eternas y siempre nuevas fábulas, alternando con los protagonistas de las obras de Lope y de Calderón, que también al su origen clásico conocieron en existencia de la representación

«sin techo», en los abiertos recintos de los viejos «corrales».

En Italia y en vista de la crisis por la que atraviesa el teatro, se estudia la posibilidad de fomentar más cada día las funciones al aire libre. En los Festivales ingleses, franceses y alemanes hace durante todos los estíos desde mucho tiempo atrás.

Nuestro Estado, con esta excelente organización, se pone al mismo nivel y por la importancia de sus espectáculos, muchas veces a un nivel superior al de otros países. La ayuda gubernamental y la de organismos y corporaciones locales permiten que por un precio moderado los públicos puedan asistir a recitales, a conciertos, a representaciones de auténtica calidad, donde no hay nada que no tenga el máximo rigor artístico, desde la presentación y selección del repertorio, hasta la ejecución de los intérpretes.

Satisfacción interna y positiva ganancia de prestigio en el exterior son las que proporcionan estos Festivales, que responden ampliamente a los más nobles y ambiciosos propósitos de belleza.—A. M.

Las labores agrícolas cuestan más del doble con mulas que con máquinas

En la reunión de labradores celebrada por la Asociación Pío XII en el Instituto León XIII se trataron interesantes temas agrícolas. Después de la guerra quedó la agricultura en muy malas condiciones, y cuando empezaba a reponerse, vinieron las restricciones de abonos y maquinaria y después, en 1948 y 1949, las grandes sequías que deshicieron todo lo ganado, estabilizándose ya en 1950-51, para llegar al año actual en que la cosecha va a elevarse a los 47 ó 48 millones de quintales métricos.

En Andalucía occidental ha dado un gran avance la producción en secano. La producción triguera que, por ejemplo, en Carmona o Utrera era de 900 kilogramos por hectárea, hoy está en 14 ó 15 quintales, rendimiento que es ya de tipo francés, no alcanzado todavía en Castilla. La política de precio remunerador para el trigo ha hecho aumentar la superficie de siembra,

A preguntas de fray Albino, el señor Pérez de Ayala da cuenta de un estudio particular, según el cual la preparación de la siembra de trigo en 1953 le ha costado 828 pesetas por hectárea, lo que con mulas hubiera costado más del doble. Y el señor Bohorquez afirma que, hasta que no ha tenido maquinaria, no ha podido labrar bien sus tierras, pues las mulas son ineficaces para las de gran extensión.

VINO BLANCO NUEVO
Máxima garantía, 1,80 litro
Casa Valentin

Compro mesa de nogal antigua
Razón, en Horno de San Gil, n.º 5.
Teléfono 1179. Guadalajara.

“Bazar” La mejor revista para las niñas, la más amena, la más formativa

NIQUELADO
de coches de niño, camas, bicicletas y demás objetos
J. CARRASCO
Luis Pizaño, 2. Guadalajara

¡Atención, cazadores!

Normas para el ejercicio de la caza en la actual temporada

Por la secretaría general del gobierno civil, se nos remite para su publicación la siguiente circular, de gran interés para los cazadores:

«Publicada en el «B. O. del Estado» núm. 116 de fecha 26 de abril último la Orden del Ministerio de Agricultura por la que se regula en la actual temporada el ejercicio de la caza, y para dar cumplimiento a lo dispuesto en el art. 6.º de dicha disposición, he acordado lo siguiente:

Primero. Que se levante la veda de las aves de paso (codorniz, paloma y tórtola) en esta Provincia, el domingo día 8 de agosto en los Partidos judiciales de Guadalajara, Sacedón, Brihuega, Pastrana, Cifuentes y Cogolludo, y el domingo día 15 del mismo mes en los Partidos de Molina de Aragón, Atienza y Sigüenza.

Segundo. Deberán ser respetadas las fincas en que las cosechas no estén levantadas, así como las huertas, alfalfares y todas aquellas heredades en que se pueda causar daño a los cultivos.

Tercero. Queda absolutamente prohibida la caza de la perdiz por el procedimiento de «sofoco», advirtiéndose a los alcaldes que procederé contra los mismos en caso de incumplimiento de esta Orden, ya que en este sistema de caza interviene la mayoría de los vecinos de la localidad y no pueden alegar ignorancia dichas autoridades.

Cuarto. Que por la Guardia Civil, guardas jurados municipales, de las Hermandades y de la Sociedad de Cazadores y Pescadores se exteme la vigilancia para el mas exacto cumplimiento de lo dispuesto en la Orden ministerial citada y en esta Circular, evitando por todos los medios que con la disculpa de la caza de aves de paso se cacen otras especies no permitidas.

Quinto. De las infracciones observadas se hará la oportuna denuncia ante la Autoridad judicial, dando al mismo tiempo cuenta a este Gobierno Civil, haciendo constar la capacidad económica del infractor, a fin de sancionar severamente la desobediencia a las normas de esta Circular.

Sexto. Según la disposición ministerial citada, la apertura de la caza menor se efectuará el 26 de septiembre próximo.

Lo que se hace público para general conocimiento, esperando del espíritu deportivo de los cazadores y en bien de la riqueza cinegética de la provincia su obediencia a las normas citadas.

Guadalajara, 31 de julio de 1.954.—el gobernador civil Miguel Moscardó.

La mayor concentración de veraneantes está en la Sierra del Guadarrama

La mayor concentración de veraneantes que existe en España está localizada en la Sierra del Guadarrama, a lo largo de las líneas férreas de Madrid a Segovia y Avila. Ni las más renombradas playas del Cantábrico alcanzan el elevado número de personas que se reúnen aquí para defenderse del calor estival.

Se calcula que hay en la Sierra unas diez mil familias madrileñas, además de los campamentos del Frente de Juventudes, de la Sección Femenina y de Organizaciones religiosas y docentes, y residencias de Educación y Descanso, que recogen a millares de personas.

Imprenta del Suc. de H. de Pablo



2 gigantes
PIRELLI
para autotransportes
Agente oficial de ventas:
Oliveras y C.ª S.ª.
Tte. Figueroa, 24. - Teléf. 1234
GUADALAJARA

Delegación de Abastecimientos

Compra de excedentes de vino

En cumplimiento de órdenes recibidas de la Superioridad, se procede con toda urgencia por esta Delegación Provincial de Abastecimiento y Transportes, a realizar la compra de la totalidad de los vinos ofrecidos a la Comisión de Compras de Excedentes de Vino en la segunda operación.

Asimismo se anuncia una tercera operación para la que se recibirán ofertas durante todo el mes de agosto en las mismas condiciones que para la segunda y a cuyos fines se publicarán seguidamente las correspondientes instrucciones.

Precio de la cebada de importación

Se pone en conocimiento de los agricultores y ganaderos de esta provincia que, a partir de esta fecha el precio de venta de la cebada de importación de la pasada campaña, almacenada por el Servicio Nacional del Trigo, será de 2.00 pesetas kilogramo.

La Tercera División ha sido totalmente transformada

"Con este perímetro torácico no hará gran cosa", dijo el médico a Bahamontes

Todos hablan del «fenómeno» Bahamontes y los periódicos le dedican páginas completas. Ha cumplido 25 años, nació en un pueblecito toledano y vivió en la imperial ciudad con sus padres y tres hermanas, ganándose la vida en un taller de bicicletas de su propiedad. Tiene novia joven y guapa, a la que pronto hará su esposa. Es pequeño y delgado, pero de mucho nervio, callado pero cordial con los íntimos, bueno y trabajador. Si admirado en toda España en Toledo es un ídolo. Sus paisanos viven estos días, a través de la prensa y de la radio, pendientes de las hazañas velocipédicas del nuevo «rey de la montaña».

Empezó su afición al ciclismo con Educación y Descanso triunfando en un campeonato nacional y obtuvo después resonantes victorias en el circuito de Santander, en las vueltas a Cataluña, Sevilla y Eibar y en Mont Ager (Francia) Mónaco, etc. Está patrocinado por un industrial hotelero de Toledo, don Bernabé Galiano, que, como el propio corredor estaba seguro de que sería el asombro como escalador, en la vuelta a Francia.

Lo más curioso es que, al pasar a profesional el médico le dijo que únicamente podría correr por el llano pero no subir cuestras. Con un perímetro torácico tan estrecho no podrás hacer gran cosa, muchacho. Pero—ya lo saben ustedes—ha desbancado a Bobet y ha dejado boquiabiertas a los «ases» internacionales. El menudito Bahamontes (figura muy semejante al pequeño Trueba) suple su insignificancia corpórea con entusiasmo y energía, con resistencia y sin aparente fatiga, con elegancia y coraje. Todo esto tiene ya una calificación inequívoca: «furia española».

El futbolista no es un «robot» electrónico

Ya con cierta perspectiva, podemos hacer algunas deducciones de lo que ha sido el campeonato mundial de futbol celebrado en Suiza. Es mucho lo que se ha escrito y mucho más lo que se escribirá sobre este gran «rendez-vous» futbolístico. Cada doctor, en esto del futbol, como en todas las cosas, tiene su teoría y habrá opiniones diversas y encontradas.

Hay algo, sin embargo, que no puede ser negado por nadie: la derrota del superprofesionalismo latino y anglosajón. Aunque no fuese más que por la magnífica lección de moral deportiva que han dado los «semi-amateurs» alemanes, este campeonato mundial tiene ya un especial relieve histórico.

Desde hace mucho venimos preconizando, quizás machacantemente, que el debatidísimo problema de las tácticas tiene menos importancia que el de la moral deportiva del jugador. El jugador de futbol no puede ser dirigido como un «robot» electrónico. Es un atleta con un corazón y cerebro propios y sus reacciones psicológicas sobre el terreno de juego importan tanto como el buen funcionamiento de sus músculos.

Un equipo se compone de once hombres y no de once autómatas. No es posible imaginar que esos atletas puedan ser dirigidos como piezas de un tablero de ajedrez, con arreglo a las combinaciones casi mágicas de la pizarra magnética.

Todo esto parece perogrullo, pero es que algunos no la acaban de entender. No se trata de oponerse a esta o a la otra táctica, porque todas pueden ser buenas y eficaces para cada ocasión: llámense «cerrojos», «diagonales», «WM» o «torbellinos». Pero lo decisivo será siempre la moral deportiva de los hombres

Si recordamos la promesa hecha por el señor presidente de la Real Federación Española de Futbol al posesionarse de su cargo, de que trabajaría intensamente hasta lograr una nueva estructuración de este deporte a fin de mejorarlo con innovaciones que su práctica hacía necesarias, no debe extrañarnos esta transformación que la Tercera División ha experimentado y si estamos obligados a felicitar a quien sin regatear esfuerzo ha conseguido dar con la solución más afortunada de las que hasta ahora han venido poniéndose en práctica, pues esta nueva organización además de favorecer enormemente a los equipos económicamente débiles, tiende a mejorar la calidad de los jugadores quienes, sin pajaritos en la cabeza, habrán de superarse día tras día si quieren ver convertidas en realidad sus justas aspiraciones.

No harían falta muchos renglones para comentar este acuerdo federativo, tanto menos cuanto que en la prensa nacional han sido publicados con toda clase de detalles y aclaraciones, pero consideramos un deber emitir nuestra humilde opinión si quiera sea para ser uno más a expresar nuestra sincera felicitación por el acierto que tal reorganización supone, al mismo tiempo que hacer llegar a nuestros lectores, muchos de los cuales no conocerán aún las declaraciones de don Juan Touzón, cómo ha de desarrollarse la competición ligera, en su Tercera División se refiere, en la temporada próxima a comenzar.

Organización

En la temporada 1954-55 la Tercera División estará constituida por dieciséis grupos de diez Clubs cada uno, esto es, en total ciento sesenta equipos serán los que en ella participen. Dentro de cada grupo se ha conseguido reunir los equipos de la

región respectiva con el fin de que las distancias sean más cortas y los gastos de los desplazamientos se reduzcan en proporciones considerables.

Así pues el Grupo décimosexto, en el que ha sido encuadrado el Club Deportivo Guadalajara, estará formado por los siguientes equipos:

Plus Ultra, Girod, Rayo Vallecano, Cuatro Caminos, Aranjuez, Toledo, Leganés, Guadalajara, Escorial y Cuenca.

Como se ve las distancias a recorrer por todos estos Clubs pueden realizarse en la misma fecha de los encuentros, sin necesidad de pernocar fuera de casa, circunstancia que supone una economía grande para dichos Clubs y una comodidad indiscutible para sus jugadores.

Desarrollo

Habrán tres fases: una de clasificación, otra de ascenso y otra de permanencia y descenso.

En la primera jugarán los diez Clubs en cada grupo y los dos primeros clasificados pasarán a la fase de ascenso. En esta segunda fase tomarán parte los treinta y dos Clubs así clasificados divididos en cuatro, grupos. En la tercera fase, o sea la de permanencia y descenso, participarán dieciséis grupos de diez Clubs cada uno, es decir, del tres al diez de la fase de clasificación más los dos clasificados regionales.

De ello se desprende que en la temporada próxima la Tercera División va a estar animadísima del principio al fin, pues que si en la primera vuelta se ventilarán con tesón los primeros puestos de la clasificación con vistas al posible ascenso de categoría, la fase de ascenso será reñidísima con las mismas miras y la fase tercera tampoco perderá actualidad pues que de su resultado dependerá la permanencia o el descenso automático a categoría regional.

Serán pues treinta y seis partidos los que cada uno de los equipos habrá de disputar, excepción hecha de aquellos que consigan pasar a la segunda fase, la de ascenso.

Fichaje

Se suprime el profesionalismo en la Tercera División y en categoría regional, creándose la categoría de «jugador compensado».

Este jugador compensado tendrá una licencia especial, su inscripción se efectuará normalmente como la de cualquier otra clase y no tendrá contrato alguno. Actuará en Tercera División y en primera categoría regional mediante una compensación mensual que en ningún caso y por todos los conceptos podrá ser, en total, superior a 500 pesetas. El compromiso adquirido por el jugador será por una sola temporada y durante ella no podrá alinearse en otro club de Tercera División, pero sí en uno de categoría superior. El incumplimiento del compromiso por parte del jugador llevará implícita su suspensión indefinida.

Sin embargo serán respetados los contratos de profesional suscritos en temporadas anteriores y con vigencia para este año, bien entendido que sea cual fuere su caducidad, quedarán cancelados al finalizar la temporada 1954-55, pasando estos jugadores automáticamente a la categoría de «compensados» o «aficionados».

Orden económico

Se crean comisiones económicas en los clubs, cuya única misión será evitar que los gastos de éstos superen los límites de sus respectivas posibilidades, al mismo tiempo que colaborarán en la normalización de la economía de los mismos.

Estas comisiones estarán constituidas por todos los ex-presidentes que hayan ejercido el cargo durante seis meses como mínimo y que no hayan perdido su condición de socios con posterioridad a su último mandato.

El número de componentes de estas comisiones será el de diez, y si no hubiere bastantes ex-presidentes se completará con los ex-vicepresi-

dentos y en su defecto con los ex-tesoreros, y serán presididas por el de mayor edad. En el caso de clubs de nueva formación, la comisión estará formada por los siete socios más antiguos.

La tarea de estas comisiones es interesantísima e importante. Informarán por escrito sobre el presupuesto anual que el club someterá a la general o formularán las observaciones y discrepancias; censurarán la cuenta mensual de ingresos y pagos; vigilarán el desarrollo del presupuesto y podrán vetar las operaciones de préstamo o anticipos; darán su aprobación a mayores gastos de los presupuestados si se justifica su necesidad; informarán por escrito sobre las solicitudes de créditos por las Juntas directivas e informarán a la general sobre los resultados económicos que de la ejecución de los presupuestos se desprendan, así como de la situación financiera del club al término del ejercicio.

Clubs filiales

Queda prohibida, bajo ningún concepto, la actuación de profesionales en Tercera División, por lo que en los clubs filiales de grandes equipos no podrán actuar jugadores cedidos por éstos.

Objetivos logrados

Abolición del profesionalismo en Tercera División y primera regional; limitación al máximo de las compensaciones que los clubs de Tercera den a sus jugadores; reducción de los desplazamientos, dotando a la Tercera División de un interés extraordinario al reavivar las pugnas deportivas entre equipos regionales; hacer posible que los jugadores estén el menor tiempo fuera de sus residencias; calificar debidamente a los clubs que pretendan ascender a Segunda División; frenar de modo eficaz, con la imposición de fuertes cuotas, el acceso al profesionalismo de jugadores mal dotados o inhábiles y transformar paulatinamente a los jugadores españoles en aficionados, reservando sólo el profesionalismo para Primera y Segunda División.

Comentario final

Después de trasladar a nuestros lectores las declaraciones que don Juan Touzón ha hecho, siquiera haya sido muy escuetamente, no podemos ocultar la satisfacción que nos ha producido lo relativo a la creación del «jugador compensado».

En este aspecto, el Club Deportivo Guadalajara se ha adelantado a la Real Federación Española de Futbol, pues que desde la temporada anterior adoptó este procedimiento merced a un detenido estudio llevado a cabo por los directivos señores Ramos y Moracho, en virtud del cual se suprimió en el Guadalajara al jugador profesional, no hubo fichajes y se estableció el procedimiento de compensaciones por partido jugado y hasta, feliz coincidencia, se señaló como tope máximo a percibir por dicho concepto, la cantidad de 500 pesetas mensuales, que ahora señala como tope la citada Real Federación.

Con esto no queremos decir que el procedimiento adoptado por el Guadalajara en la temporada anterior haya servido de pauta en los acuerdos tomados por el alto organismo federativo, pero si vienen éstos a demostrar que los rectores del club alcarre-

ño estaban en lo cierto al establecer aquellas medidas de orden económico que, como todas saben, fuimos los primeros en elogiar.

Una vez conocidos los acuerdos que anteceden, nos hemos puesto a hablar con los dirigentes del Deportivo comprobando la satisfacción que las nuevas normas les han producido. Nos han asegurado que inmediatamente comenzarán sus gestiones encaminadas a formar un equipo con la fortaleza necesaria para hacer un excelente papel en la próxima temporada, sin que por el momento hayan podido adelantar nada a este respecto, si bien parece ser que al lado de algunos de los veteranos que actuaron en la pasada temporada procurarán alinear elementos jóvenes para que vayan asimilando los conocimientos de aquéllos hasta llegar, en fecha no lejana, a contar con un equipo en el que predomine la juventud de sus jugadores.

En números siguientes iremos dando cuenta a nuestros lectores del resultado de las gestiones realizadas por la Junta directiva del Club.

Futbol en Marchamalo

Invitados por la Directiva del Club Deportivo Marchamalo, se desplazará mañana al vecino pueblo un equipo formado por los más valiosos elementos de nuestra ciudad para contender en encuentro amistoso con los entusiastas marchamaleros.

Ni que decir tiene que este encuentro dará lugar a que en Marchamalo se encienda la pasión por su equipo, y así esperamos que su campo de deportes presente el maravilloso aspecto propio de estos acontecimientos deportivos.

Ya hemos escrito en ocasiones anteriores del buen concepto que nos merecen los jugadores marchamaleros de la enorme expectación de su público, del apasionamiento con que presencian el desarrollo de las jugadas, pero nada dijimos en orden a esa bulliciosa postura que adopta el público femenino. Aprovechamos la ocasión de anunciar este interesante encuentro para rogar a las señoras (no a todas claro está, sino a esas que se pasan los noventa minutos dando voces de aliento a sus jugadores) que depongan un poco su actitud, esto es, que chillen menos, pues el juego se desarrollará igual, molestarán menos y se evitarán de la posible ronquera que les producirá el constante griterío que arman. ¿Seremos complacidos?

DORADO
CAMISERÍA FINA
Calidades y dibujos exclusivos

Sastrería
ENCABO
MILITAR Y PAISANO
INMENSO SURTIDO
EN GENEROS
Miguel Flutters, núm. 6. Teléfono 1765

INSECTICIDA AGRICOLA H-24 NO es tóxico para personas ni animales
EN ESPOLVOREO

COMBATE EFICAZMENTE:
PULGONES de las habas, judías, frutales, etc.
ESCARABAJO DE LA PATATA (No comunica sabor).
ESCARABAJO Y ARANUELA DE LA PATATA con Azufre en un solo tratamiento.
PULGUILLA DE LA REMOLACHA (con certificado de su resultado de «La Poveda».)
PLAGAS DE LOS FRUTALES, combate toda clase de insectos (gorgojos, cuca de la alfalfa, melera de los melones, etc.).
Aborra carro, caballería y aparato pulverizador DE VENTA EN ALMACENES Y DROGUERÍAS



Las leyes de crédito agrícola y arrendamientos rústicos, hitos culminantes de nuestra política agraria

Parece que no ha sido tan grave la "catástrofe" olivatera

Mientras avanzan las faenas de recolección (que este año van pedir de boca de los labradores, pues no han sufrido perturbaciones de importancia, excepto un breve «paréntesis mojado» en la primera quincena de julio), se han registrado en la actualidad agrícola, que reflejamos en nuestras crónicas, dos trascendentales acontecimientos: uno de ellos es la publicación en el «Boletín Oficial del Estado» del texto definitivo de las leyes sobre el Crédito Agrícola, debidamente coordinadas, en las que se resumen las de 17 de julio de 1951 y 30 de marzo de 1954, y el otro es la aprobación por las Cortes españolas de la Ley de Arrendamientos rústicos, que viene a resolver con un sentido ecléctico el problema del acceso a la propiedad de los colonos.

Estas leyes son dos hitos culminantes de nuestra política agraria. Por la primera, se establece un régimen de créditos que pone un valladar inexpugnable frente a las asechanzas de la usura, y, por la segunda, se establece como postulado, exento de toda demagogia, el justo anhelo de los que cultivan directamente la tierra de entrar en posesión de la misma, respetando, al mismo tiempo, el inviolable derecho de la propiedad. Estos dos trascendentales textos legales confirman que nuestra política agraria se sincroniza con la política social del Régimen y aspira a defender a los que trabajan la tierra y contribuyen con su esfuerzo personal a ganar la batalla de la producción.

Como ya hemos dicho, el año agrícola significa la conquista victoriosa de una nueva cota en esa batalla. A medida que entra el trigo en las paneras se confirma que la cosecha ha sido superior—ya veremos en qué cuantía— a la del año pasado, no solo porque se han obtenido buenos rendimientos, sino porque se ha aumentado considerablemente la superficie de siembra.

Solo una franja, que va desde la Mancha a Extremadura, y se extiende por la provincia de Córdoba, ha sido desigual en rendimientos, pero en el resto de España las impresiones son más que satisfactorias.

Aparte de la cosecha triguera—casi «record»—, también son muy buenos los informes que nos llegan de otros cultivos. En las zonas meridionales se arrancó ya la patata temprana y ha comenzado la campaña de la de media estación. Hay cierta paralización en el mercado de este tubérculo. Los precios fluctúan mucho, según comarca, con diferencias muy ostensibles, pues mientras en el campo levantino se paga a 0 80 pesetas el kilo, la misma patata llega a venderse en el Norte a 2'50.

No son, quizá, excesivos estos márgenes?... Se han dado muy bien los garbanzos en las regiones centrales y la cosecha ha de ser bastante satisfactoria.

En cambio, las impresiones oliveras son bastante más pesimistas. Además de los daños producidos por las heladas invernales, que fueron especialmente rigurosas en la provincia de Jaén, principal productora de aceite, han aparecido focos de la plaga del «barrenillo» (Phloeotribus scarabaeoides). Había también cierta inquietud por la acumulación de leña, pero las podas se detuvieron a tiempo y la leña tuvo fácil salida vendién-

dola a 20 ó 30 céntimos el kilo, puesta a domicilio. Los olivos podados y sin podar han rebrotado espléndidamente en su mayor parte, y lo que se temía catastrófico en un principio, se ha reducido a daños y a la pérdida de una o más cosechas en los olivares afectados.

En cuanto a la ganadería, en las regiones ganaderas del Norte—Galicia, Santander, Asturias—brota bien la hierba en la segunda siega y, de la primera, existen buenas reservas. El ganado cuenta, pues, con buenos pastos y su presentación es inmejorable.

JUAN DEL AGRO

Administración Principal de Correos

Premios de mil y de quinientas pesetas para las cartillas de «Nacidos»

En ejecución de las disposiciones vigentes para premio y estímulo de la virtud del ahorro, la Caja Postal ha procedido al sorteo de las cantidades destinadas a engrosar las cartillas de «nacidos» abiertas durante el año 1951 en las que se hubiere hecho por los familiares del titular imposiciones ulteriores al donativo inicial ordenado por la ley de 8 de noviembre de 1941.

Nos complace dar publicidad a tal manifestación de una saludable política de ahorro, con la que se secundan las consignas de S. E. el Jefe del Estado en favor de la previsión.

En el sorteo celebrado en la Administración de la Caja Postal de Ahorros han correspondido a esta provincia los siguientes premios:

Teresa Llorente Somolinos, San Roque, 6, Jadrake, 1.000 pesetas.

Antonio Pedro Salmerón Hernández, Hortezueta de Ocen, 1.000.

Jesús Gabriel García Ocaña, Iparraquirre, 7, Guadalajara, 500.

José Manuel Dapena Alonso, plaza de los Caídos, 5, Guadalajara, 500.

Ildefonso Campoamor Fernández, Dr. Beria, 14, Humanes de Moherando, 500.

María Luisa Vázquez Olmedilla, Querencia, Sigüenza, 500.

Y un premio de diecinueve pesetas a cada una de las demás cartillas de «nacidos» expedidas el año 1951. Para acumular a cada cartilla el premio que le ha correspondido debe presentarse precisamente en la oficina de Correos donde se abriera.

Anualmente continuará teniendo lugar tal distribución de premios en favor de aquellas cartillas de «nacidos» en las que se hiciere por los familiares del titular alguna imposición dentro de los dos años siguientes al de su nacimiento.

Las cartillas de nacidos abiertas en 1951, que el 31 de diciembre próximo no hayan sido presentadas para anotación del premio correspondiente, se entenderá que renuncian al mismo, considerándolo caducado.

Guadalajara, 28 de julio de 1954. El administrador principal, Juan Lora Fernández.

Jesús García Perdices
Vende y regala libros
C. Boixareu Rivera, 72 - Tel. 1202 - Guadalajara

Más de cincuenta sorbos tuvieron que dar los catadores de vino

Entre los numerosos concursos nacionales «Destreza en el oficio» que se están sucediendo en Madrid, el de catadores de vinos ha sido uno de los que más curiosidad han despertado. Intervinieron los campeones provinciales de Barcelona (Francisco Olivella, primer premio), Alicante, Cádiz, Ciudad Real, Logroño, Tarragona, Valladolid (Los seis empataados en el segundo puesto), Málaga, Orense, Huelva, Córdoba, Valencia y Zamora.

No se realizó el certamen en una bodega o en una taberna, como podría suponerse, sino en el laboratorio del Instituto Nacional Agronómico. Las pruebas duraron un día completo pues tuvieron que dar cada uno más de cincuenta sorbos a otros tantos vasos de vino, cuya composición iba alterándose químicamente, para que los catadores averiguasen grado de alcohol, acidez, mezcla, procedencias, etc. etc.

Pero no crean ustedes que se emborracharon. El buen catador no necesita beber mucho. Le basta con ver, oler y mojar los labios. Y a cada cata se enjuaga la boca con agua, para que desaparezca el gusto de la muestra anterior.

Galapagar, amado por Berceo, el Arcipreste, Santillana y Benavente

El cronista oficial de la provincia, de Madrid, Víctor de la Serna, ha escrito una bellísima reseña sobre el entierro de don Jacinto en este rincón madrileño de la aldea de Galapagar, trozo de universo que tiene algo de inexplicable y espiritual elegancia, que fué amado por Berceo, el Arcipreste de Hita, el Marqués de Santillana, Velázquez y Benavente.

Galapagar fué fundado por Alfonso X y, hasta que se inauguró el ferrocarril, todos los cortejos, fúnebres reales hacían noche en este pueblo. Felipe II pasaba muchas noches de su vida en Galapagar, donde tenía una casa. Y aquí nació un hijo de Ana de Austria. Ahora descansa en su cementerio, entre pastores y labriegos, un Premio Nóbel, un hombre que pesaba 80 libras. Entre bramas de novillos, eras y prados vetónicos, fresnedas y encinares, se lleva el secreto conservado hasta él por cinco siglos del mejor teatro de la romanidad.

REPRESENTANTES

Agencia Comercial los solicita en todos los pueblos y capitales para varias fábricas muy importantes, siendo todos sus artículos de superior calidad, dando muy buena comisión. Fábricas interesadas: de embutidos, jamones y todos los productos del cerdo, quesos, chocolates, mermeladas y conservas vegetales, pastas para sopa y productos alimenticios en general. Calzados, jabones y productos farmacéuticos. Dirigirse apartado de Correos número 351. Palma de Mallorca.

SE VENDEN 20 novillas raza holandesa, cinco lechales. Patatas «Serge» de siembra de sobreño. Una máquina ensacadora metálica. Todo ello en magníficas condiciones de precio. Para tratar, en Yunquera de Henares, con Jesús de Lucas Cedrón.

COMERCIAL INDUSTRIAL "ALOMA"

Felipe Sánchez, n.º 16. VIGO. ACEITES: HIGADO BACALAO, MEDICINAL Y VETERINARIA. Solicita representante.

COCHES y CRIADOS

Por ALFREDO MARQUERIE.

Según afirman las estadísticas, durante los fines de semana en los Estados Unidos ruedan por las carreteras cuarenta millones de coches. En Norteamérica tener criados supone un lujo fantástico, pero tener coche no es ni más ni menos que una necesidad.

—Aquí, en España—nos decía hace poco un viajero estadounidense—no se percatan ustedes de la comodidad que disfrutan con el llamado servicio doméstico. —En cambio—le respondimos—sólo los ricos tienen aquí automóvil y en su país lo posee cualquier obrero especializado.

¿Qué es mejor?... ¿Tener un coche o tener un criado?... Si oímos a esos cuarenta millones de conductores norteamericanos, lo que dá la medida de lo sunuario no es el trasladarse de un sitio a otro sobre ruedas motorizadas propias, sino el no tener que lavar los platos ni obligar a que cocine nuestra esposa cuando no hacemos escala en el restaurante.

El coche en las grandes ciudades de los Estados de la Unión constituye un peliagudo problema en cuanto queda parado. Como no

Libros RECIBIDOS

«Gramática de la Lengua Española», por Hermenegildo López Heredia

En la «Gramática de la Lengua Española», que acaba de publicar el inquieto y autodidacta, señor López Heredia, joven profesor, con varias oposiciones ganadas, ha sabido exponer de forma original, y a nuestro juicio acertada, la experiencia de varios años de trabajo eficaz e intensivo.

La gramática que comentamos se adapta regurosamente a la doctrina de la Real Academia con las nuevas normas de Prosodia y Ortografía recientemente puestas en vigor por dicha Corporación, pero con la novedad de que enriquece dicha doctrina con citas, completamente delimitadas, de Nebrija, Benot, Bello, Cejador, Menéndez Pidal, Lenz, Gili Gaya, etc.

Presenta al comienzo de cada capítulo un «cuadro sinóptico», y como la materia a tratar la desarrolla en las páginas siguientes con amplitud y abundancia de ejemplos y ejercicios, enriquecida con datos etimológicos, históricos y críticos—también delimitados—hace que la enseñanza de esta disciplina, árida de por sí, sea comprensible y amena al estudiante y un buen guía para el profesor que, por los tres tamaños de letra que tiene y sus veinte tipos de letra combinados para resaltar las ideas principales, puede graduar su enseñanza desde el primer curso del Bachillerato hasta Escuelas de Comercio, especiales, y sobre todo resulta el más indicado para Escuelas Normales de Maestros y oposiciones, donde se requiere un completo dominio de nuestro idioma.

Si a todo lo dicho añadimos el gusto y esmero con que ha sido editado este libro, la cantidad de recuadros, centenares de oraciones en clave, así como sus ejemplos formativos y morales y un papel adecuado, podemos asegurar que disponemos de un buen libro que facilita nuestra tarea de enseñanza del idioma español. Nuestra más sincera enhorabuena al citado autor por su indiscutible acierto.

de la casualidad de que el edificio de la oficina adonde se trabaja quede cerca de un lugar de aparcamiento, hay que caminar a pie después de dejar el vehículo, y en muchas ocasiones recorrer, a la ida y a la vuelta, grandes distancias. En el fin de semana, el automóvil nos evita la molestia de viajar gregariamente en los «colectivos», pero, en cambio, pone a prueba nuestra paciencia y nuestra habilidad cuando tenemos que guardar la debida separación en las carreteras supercongestionadas. Y al entrar en la «cola» muchas veces no sabremos ni como ni cuándo saldremos de ese monstruo tentacular con anillos charolados y «clakson» enroquecido.

Si Norteamérica eleva a cuarenta millones la cifra de sus autos en activo nosotros podríamos hacer también el balance de las casas con servicio en España, que son las más. En los Estados Unidos son, por el contrario, las menos. Porque allí no hay chicas que lleguen del pueblo con intención de entrar a formar parte del patrón de una casa donde no haya muchos niños, y aún habiéndolos. Allí todas las chicas que llegan del pueblo conocen perfectamente los valores del nylon, el matiz de lapiz de labios que mejor les conviene y hasta es posible que sepan idiomas y taquigrafía y contabilidad. Pero se van a las oficinas y al poco tiempo pueden engrosar la cifra de los dueños de coches... sin criados que les sirvan.

GOBIERNO MILITAR

El «Diario Oficial» del Ministerio del Ejército, de fecha 21 de julio de 1954, número 162, publica una orden ministerial dando normas para la ampliación de la recluta de personal para la Primera Bandera de Paracaidistas del Ejército.

Comprendiendo esta ampliación al personal paisano que reúna las condiciones exigidas en el «Diario Oficial», número 141, de fecha 25 de junio del corriente año, se pone en conocimiento de todo aquel que desee ingresar en la referida Primera Bandera de Paracaidistas.

Se vende un transformador marca CIME, estado nuevo, trifásico, en baño de aceite, de 35 KVA. 6000/220 V. Para tratar, con Julia García, en Tendilla (Guadalajara.)

MAQUINAS hacer punto, modelo especial, rodamiento registrado. Enseñanza gratuita, máximas facilidades. «IMPERIO». Montera, número 32. MADRID.

Se traspasa el Bar

«Cuatro Caminos», con vivienda. Razón, en Amparo, número 64.

Se alquilan tres habitaciones

exteriores para oficinas, consulta o huéspedes. Informes: San Juan de Dios, 9, pral.

Doctor Juan Tavira Parlorio

Especialista en Niños titulado Médico Puericultor del Seguro de Enfermedad en Sigüenza MEDICINA INTERNA - RAYOS X Consulta diaria de 12 a 1 y de 3 a 5 Boixareu Rivera, núm. 24, principal derecha GUADALAJARA (C. S. n.º 35)

Ferretería Taberné: INSECTICIDAS

La Junta Reguladora de Precios y Márgenes Comerciales fija los que regirán la semana próxima

T A B L A

Precios máximos para frutas y verduras, carnes y pescados aprobados por la Junta Reguladora de Precios y Márgenes Comerciales en la reunión celebrada el día 30 de julio que regirán en la semana comprendida entre los días 2 de agosto al 8 del mismo.

	Pesetas	Kgs.
FRUTAS Y VERDURAS		
Manzanas	6.50	
Nueces	8.00	
Peras	7.50	
Limonas	6.75	
Cerezas	7.00	
Acelgas	1.60	
Cebollas	2.90	
Cebollitas	1.60	
Albaricocas	7.00	
Judías verdes	5.00	
» blancas, manteca	5.50	
Pimientos verdes	7.00	
Ciruelas	6.00	
Repollitos	2.25	
Tomates	3.50	
Patatas	1.40	
CARNES		
Ternera 1.ª, extra, solomillo	35.00	
» 2.ª	28.00	
» 3.ª	20.00	
Chuletas	30.00	
Vaca extra (solomillo)	33.00	
» 1.ª	30.00	
» 2.ª	22.00	
» 3.ª	14.00	
Lanar, chuletas y pierna	20.00	
» paletilla y falda	17.00	
Cabrío, chuleta y pierna	14.00	
» paletilla y falda	12.00	
Cordero pascual, chuletas y pierna	25.00	
Cordero pascual, paletilla y falda	22.00	
Cerdo, lomo y solomillo	35.00	
Magro	33.00	
Chuletas	32.00	
Costillas carnudas	20.00	
Huesos	5.00	
Cabeza con pastorejo	10.00	
Espinazo	10.00	
Patas y orejas	16.00	
Tocino	18.00	
» panceta	22.00	
Manteca fresca en rama	19.00	

Nuevo árbitro de fútbol

Recientemente y después de brillantes ejercicios a que fué sometido, ha conseguido ingresar en el Colegio Nacional de Arbitros de Fútbol, nuestro buen amigo don Antonio Sánchez Gómez, oficial administrativo en los Talleres de Ingenieros y Centro Electrotécnico de esta capital. Al felicitar al señor Sánchez Gómez por el triunfo obtenido le deseamos toda clase de aciertos en esta difícil labor que ha de comenzar a ejercer cuando la Federación Castellana así lo disponga haciendo votos porque todas sus actuaciones se vean coronadas con el mayor de los éxitos.

Vendo dos camiones "Ford"
V. 8, como nuevos. Alvarfáñez, 17. Teléfono número 1709. Guadalajara.

Se alquila amplio local
Tratar: Cap. Boixareu Rivera, 35

Se vende un piso
llave en mano: Antonio del Rincón, Bejo. Dirigirse: Sr. Grandes, abogado

VENDO MOTO «Guzzi» 5 HP. y CAMION «Ford» 8,
buen precio. Travesía San Roque, 6. Teléfono número 1427. Guadalajara.

Vida Local

Nacimientos

Día 23. — Ramón, hijo de don Ramón Sánchez Sánchez y doña Concepción Plaza Escarpa.

Día 24. — Ricardo, hijo de don Ángel Gaitán Martínez y doña Soledad Pacheco Castilla.

Día 25. — María Celia, hija de don Miguel Ferrer Zahonero y doña María Luisa Tevar Sacó.

Día 26. — Ana María, hija de don Fernando Clemente Redondo y doña Concepción Yago Gines.

Mercedes, hija de don Luis Pastor Jiménez y doña María Luisa Pradillo de Miguel.

Ana María, hija de don Ramón Ortigado Vicente y doña María del Pilar Alvarez Prieto.

Día 27. — Sandalio, hijo de don Sandalio Romera Arroyo y doña Asunción Cifuentes Campos.

Francisco, hijo de don Francisco Alonso Lozano y doña Luisa de las Heras Vicente.

Matrimonios

Día 23. — Don Antero González de Pablo, con doña Celia Alejandre Moré, ambos de Guadalajara.

Don Francisco Alejandre Moré, con doña Elena González Gregorio, ambos de Guadalajara.

Día 24. — Don Jacinto Sánchez Marco, con doña Juana Moratilla Toquero, ambos de Guadalajara.

Don José María Laborda Martín, de Avila, con doña María Jesús Campoamor Lecea, de Guadalajara.

Don José María Sánchez Fernández, con doña María Palanca Urrea, ambos de Guadalajara.

Día 26. — Don Mariano de Lucas del Campo, de Guadalajara, con doña Alfonsa Centenera Palancar, de Madrid.

Defunciones

Día 23. — Carlos Villa Alba, de 17 meses, natural de Guadalajara.

Doña Deogracias Esteban Lozano, de 90 años, viuda, natural de Valdearenas.

Doña Basilia Villalba Taravillo, de 77 años, viuda, natural de Hueva.

Día 25. — Don Donato Luengo Romero, de 40 años, casado, natural de Albendiego.

Doña Mercedes Palancar Sabor, de 48 años casada, natural de Fontanar.

Día 26. — Don Felipe Ibañez Moreno, de 86 años, viudo, natural de Logroño.

Doña María González Muñoz, de 85 años, viuda, natural de Sorria.

Día 27. — Terencio Monasterio Cruz, de 20 meses, natural de Toledo.

Don Francisco Granad Granad, de 61 años, casado, natural de Madrid

Don Inocencio Ranz Gil, de 82 años, casado, natural de Taracena.

Pérdida CARTERA-billetero, con dinero y fotografías, viernes, 30, desde Bto. Chavarri a Cap. Luis Pizaño. Se gratificará bien su entrega en «Novoplex».

Pérdida RELOJ pequeño de señora, el pasado miércoles, de travesía de Medina a La Concordia. Gratificarán su entrega en Condesa de la Vega del Pozo, número 12. Peluquería de señoras «Tita».

BOLSOS DE VERANO, carteras y cinturones de caballero. Pendientes y sortijas. NOVOPLEX. Dr. Benito Chavarri, 10. Guadalajara.

Ricardo del Cura Ortega
Pensionado del P. N. A. y del Centro de Coloproctología
Especialista de Pulmón y Corazón del Seguro de Enfermedad
Medicina y Cirugía de Tórax - Sección de Adherencia
RAYOS X
ELECTROCARDIOGRAFO
Horas de consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7
AMPARO, N.º 26 C. S. 36



Felizmente ha dado a luz una hermosa niña, primero de sus hijos en su matrimonio, la distinguida esposa de don Miguel Ferrer Zahonero, al que nos complace felicitar por tan grato suceso familiar.

Igualmente ha dado a luz una niña, tercero de sus hijos, doña María Luisa Pradillo de Miguel, esposa de nuestro buen amigo don Luis Pastor Jiménez. A la recién nacida le ha sido impuesto el nombre de Mercedes.

El pasado viernes tuvo lugar en el templo de San Nicolás el Real el doble enlace matrimonial de la señorita Cecilia Alejandre Moré y don Francisco Alejandre Moré, con don Antero González de Pablo y la señorita Elena González Gregorio respectivamente.

Bendijo la sagrada unión el reverendo padre don Felipe Hernández González. Fueron padrinos de la ceremonia, para el primer matrimonio la señorita Pili Alejandre y don Mariano González y para el segundo, don Arturo Alejandre y la señorita, Segunda Vicario. Terminada la ceremonia religiosa, los nuevos matrimonios obsequiaron a sus numerosos invitados con una espléndida merienda en un conocido restauan. Los señores de Alejandre Moré y González de Pablo, a los que deseamos todo género de venturas, salieron en viaje nupcial para Bilbao, Santander y otras ciudades del norte de España.

Con el fin de asistir a la ceremonia del enlace matrimonial de su encantadora hija Maruja, ha salido para Ceuta, acompañado de su distinguida familia, el apoderado del banco Español de Crédito, nuestro buen amigo, don José Chapela Simón.

Procedentes de El Espinar, donde han pasado una temporada de descanso, han regresado a nuestra capital los señores de Herrero Baena (don Manuel).

Pasa la temporada estival en Sigüenza, acompañada de sus hijos, la distinguida esposa de nuestro buen amigo el director del Banco Español de Crédito, don Manuel Pérez Carro.

Acompañada de su encantadora hija Aurora, ha marchado a pasar una

Diputación Provincial de Guadalajara
Concurso de obras
Por acuerdo del Pleno de esta excelentísima Diputación, en sesión celebrada el día 29 del corriente mes, se anuncia concurso de las obras de pavimentación de la calzada de acceso al campo de deportes de esta capital por la cantidad de **ochenta y seis mil cuatrocientas sesenta y cuatro pesetas con setenta y cinco céntimos (86.464,75 ptas.)**. El plazo de ejecución de las obras será de dos meses.

El plazo de presentación de proposiciones, en la Secretaría de la Corporación, Negociado de Fomento, hasta el día 10 del próximo mes de agosto, a las doce horas, todos los días laborables, de diez a doce de la mañana. Apertura de pliegos, ante notario, en el Palacio Provincial, el día 11 del próximo mes de agosto, a las trece horas.

El proyecto, redactado por el señor ingeniero director de Vías y Obras, se halla de manifiesto en la Secretaría de la Corporación y negociado mencionado.

Las demás condiciones del concurso y modelo de proposición se halla inserto en el anuncio publicado en el «B. O.» de la provincia número 91, correspondiente al día 31 del corriente mes.

Guadalajara, 31 de julio de 1954. — El presidente, Felipe Solano Antelo. El secretario, Tomás Blánquez Aparicio.

temporada en Segovia, doña María Ascó, viuda de Perelló.

Veranean en Sigüenza, los señores Gómez Cordobés y las señoras viudas de San Román y Palanca.

Ha marchado a Asturias a disfrutar de sus vacaciones veraniegas, don Ricardo Fernández.

Ha marchado a Argentina, donde pasará una temporada, nuestro distinguido amigo, don Emilio González Alvarez, cura ecónomo de Mondjear.

Celebra hoy su fiesta onomástica nuestro querido amigo, el jefe de la Central Telefónica, don Ignacio Terjerina.

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de San Nicolás el Real de esta capital, el reverendo señor don José Fernández Sacristán, quien recientemente fué nombrado sacerdote, y cantó su primera misa en el pueblo de Horche de donde es natural.

Por los señores de Manzano, residentes en Madrid y para su hermano don Rafael de la Rosa, ha sido pedida a los señores de Gálvez (don Salvador) la mano de su hija Victoria.

La boda se celebrará en el próximo mes de septiembre.

En Madrid ha fallecido don Enrique López Cortijo, ayudante de Montes, quien durante largos años residió en nuestra ciudad, donde el finado contaba con generosas simpatías. Reciban su esposa e hija, el testimonio de nuestro más sentido pésame.

El reverendo señor, don Esteban Esteban Esteban, nos ruega que desde estas columnas hagamos público su reconocimiento por las innumerables pruebas de afecto y condolencia recibidas por el triste motivo del fallecimiento de su anciana madre doña Deogracias Esteban Lozano. Cumpliendo su ruego al mismo tiempo que reiteramos al señor Esteban Esteban, nuestro más sentido pesame.

Asimismo, los señores Luengo (don Salustiano), nos ruega, que en la imposibilidad de hacerlo personalmente, como fuera su deseo, testimonios su agradecimiento a todas cuantas personas les manifestaron su pésame por el fallecimiento de su hijo.

NOTICARIO JUVENIL

Ayer regresó a nuestra capital el grupo de camaradas del Frente de Juventudes que ha tomado parte en la marcha por las rías gallegas, y que representó a la provincia en la peregrinación nacional juvenil a Santiago de Compostela.

A su regreso, en barco desde La Coruña a Portugalete, han visitado también Bilbao y San Sebastián,

Continúa celebrándose normalmente el segundo turno del campamento provincial «El Doncel», al que asisten ciento cincuenta camaradas, flechas de las Falanges Juveniles. Dirige este turno el ayudante provincial de las F. J. de F., camarada Leopoldo Felipe Ruiz, asistido de un competente cuadro de mandos.

Mañana saldrá de Guadalajara un autocar con familiares de los acampados, que pasarán el día en «El Doncel».

Se traspasa taberna

con vivienda. Calle Madrid, 2. Para tratar con su dueño, en la misma.

SEÑORA: Sus garbanzos, legumbres estarán mucho más suaves con agua purificada. PURIFICADORES DE AGUA desde 300 ptas. Dirigirse a Pedro Antón.—Bto. Chavarri, núm. 10.

SECCIÓN Religiosa



Comingo VIII después de Pentecostés Parábola del mayordomo infiel

Quiere el Señor que veamos constantemente por los intereses de nuestra alma, que tengamos habilidad y agudeza para ser buenos, pues de no hacerlo así nos exponemos a ser, algún día, acusados delante de Él de haber malbaratado las gracias que nos concedió.

Es el evangelista San Lucas el que de una manera perfecta nos describe la ingeniosa parábola que a este respecto propuso Jesús a los turbas que le seguían. Era un hombre rico que tenía un mayordomo que le había disipado sus bienes. Enterado aquél le llamó para pedirle cuenta de la administración porque no quería que en adelante cuidase de su hacienda. El mayordomo sorprendido comprendió que es inútil justificarse y por eso reflexiona, llegando a la conclusión de que él no sirve para cavar ni para pedir limosna, pues tiene vergüenza porque es altivo. Pero sigue reflexionando y se ingenia, solucionándolo de una manera original: Llama, uno a uno, a los deudores de su amo, les pregunta cuánto le deben, y va perdonando a todos ellos, grandes cantidades con el fin de que queden altamente agradecidos y cuando su señor le expulsa de administrador poder pasar largas temporadas en cada una de sus casas.

¡CATOLICOS!

El día 6 de agosto es el primer viernes de mes. Haced una fervorosa comunión, preparados por una buena confesión. No olvidéis la gran promesa del Sagrado Corazón de Jesús, que dijo a Santa Margarita María Alacoque:

«Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulgan nueve primeros viernes de mes seguidos la gracia de la perseverancia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio seguro en aquel último momento.»



CINE ESPAÑA

Hoy sábado, domingo y lunes, se estrena en esta pantalla la superproducción en technicolor, «Tres amores», en la que intervienen ocho primerísimas figuras del cine americano en tres escenarios distintos: París, Roma y Londres.

Durante la semana, «Entre barracas» y «El seductor de Granada». El próximo domingo, día 7, actuará en nuestro escenario la compañía de revistas folklórica, «Postales de España», con Manuel Fortuna e Isabel Olaya.

TERRAZA ACTUALIDADES

En nuestra pantalla panorámica presentamos hoy sábado, domingo, lunes y martes a Lolita Sevilla y Manolo Morán en la gran producción española, premio del festival de Cannes, «¡Bienvenido, Mister Marshall!». El más original argumento del cine actual.

El día 4 estreno, en sesión continua, de «La ruta del Cairo». El viernes, nuestro sensacional programa doble.

Muy pronto, «El presidio» y «Los cuentos de Hoffman».

TERRAZA A. C. (Cta. Calderón)

Sábado, a las 9'15; domingo, a las 9'15 y 11'15, y el lunes, a las 9'15, se proyectará la graciosísima película, de técnica magistral, titulada «La pareja invisible». Precios populares,

Al enterarse el amo de la conducta de su administrador quedó maravillado y, aunque reprobó el hecho, no pudo por menos de alabar su agudeza e ingenio por haber así encontrado el camino para librarse de trabajar en el futuro.

Pensemos que somos administradores de nuestra vida y que llegará inexorablemente el día en que el Señor nos pida cuenta de nuestra administración en la tierra para darnos el premio o el castigo a nuestra honradez.

PEREGRINACIONES

A Lourdes y Roma, con motivo del Congreso Mundial de las Congregaciones Marianas, en autotollman, del 3 al 21 de septiembre.

A Santiago y Fátima, en autotollman, del 15 al 23 de septiembre.

Los interesados en tomar parte en algunas de ellas pueden dirigirse solicitando detalles a la Junta Nacional Española de Peregrinaciones, Avenida de José Antonio, 34, Madrid, Tel. 213390.

Se pone en conocimiento de todos aquellos productores, a los cuales pueda interesar la peregrinación sindical que ha de celebrarse el día 19 del próximo mes de septiembre a Santiago de Compostela, que el Mando Nacional ha ampliado el plazo de inscripciones hasta el día 15 de agosto, las cuales deberán efectuarse en las respectivas Delegaciones Provinciales de Sindicatos.

Nombramientos en la provincia

De alcaldes

Por nuestra primera autoridad provincial han sido nombrados recientemente los siguientes alcaldes:

Don Pablo Martínez Marián, en Usanos; don Pedro-Lorenzo Utrilla Recuero, en Las Inviernas; don Mariano Tello Navarro, en Aragónillo; don Ricardo Gómez Sanz, en Lebrancón; don Florencio Morón Marco, en El Pedregal; don Julián Bermejo Cortés, en San Andrés del Rey; don Víctor Laina Tamayo, en Sotodosos, y don José Esteban Estríngana, en Valdearenas.

De jefes locales

Por el jefe provincial del Movimiento han sido nombrados en estos días jefes locales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. los siguientes camaradas:

Rafael García Soria, en Espinosa de Henares; Jesús Sanz Herranz, en Terzaga, y Julio Cobo Gil, en Escopete.

A nuestros anunciantes

Se ruega a nuestros anunciantes que, por necesidades de ajuste de este semanario, los originales de anuncios deberán estar en esta Administración antes de las trece horas de los viernes de cada semana.

Vendo moto LUBE

buen estado, precio interesante, cubiertas nuevas; toda prueba. Campanero. Tel. 1402



La novillada de Santiago en Guadalajara

Con faja entrada y tarde calurosa se celebró la novillada anunciada, lidiándose ganado de don José María Gamazo, de Valladolid, que resultó bravo.

Luis Redondo estuvo muy valiente en sus dos novillos, a los que toreó con valor extraordinario, realizando dos magníficas faenas de muleta y matando de sendas estocadas, por lo que escuchó enormes ovaciones.

Antonio Duarte; en bien el primero y regular en el segundo, por lo que escuchó aplausos.

José Luis Serrano realizó faenas magníficas a sus dos novillos, destacándose la del segundo, que atendía por «Ventosillo», negro, bragado, matando de un pinchazo y estocada en su sitio, que bastó. Dos orejas, rabo y sacado a hombros de la plaza. Asesoró con acierto Emilio Llorente, «Bomberito».

Grandiosa novillada en Humanes

Con mucha entrada y gran entusiasmo tuvo lugar en esta villa la anunciada novillada para el día de Santiago, con la intervención de los valientes espadas Pedro Sanz, Antonio Pérez Blanco y Juan Sánchez «Rosales», que dieron buen juego.

Rompió plaza el primero, para Pedro Sanz, al que a pesar de no tener mucha casta, el espada hizo una so-

berbia faena de muleta con pases de todas marcas, poniendo dos pares de banderillas en todo lo alto, que se aplaudieron. Terminó con el de Escolar con un inmenso volapié, que le hizo rodar sin puntilla, concediéndosele las dos orejas, con vuelta al ruedo y salida a hombros de la plaza.

El segundo de la tarde correspondió a Antonio Pérez Blanco, toreando a su adversario con las manos bajas, tirando del bicho con unas excelentes verónicas. Con la flámula en la izquierda hizo una buena faena con pases en redondo y manoleínas mirando al tendido, matando de una magnífica estocada en su sitio. Ovación, dos orejas y salida a hombros.

Y vamos ahora con el último de la tarde, que corresponde a Juan Sánchez «Rosales», un erabito muy bravo, de Escolar, que el muchacho recibió un tanto nerviosillo, estando colosal con el capote y con la muleta. Con la espada estuvo breve, concediéndosele una oreja.

Una vez terminada la corrida fueron sacados en hombros los tres matadores, paseándoles por el pueblo hasta la plaza Mayor.

F. RECIO

El Caudillo hace la ofrenda al Apóstol Santiago

(Viene de la página 1.)

aclamaciones se trasladaron al Ayuntamiento, donde el alcalde les hizo entrega de la medalla de oro de la ciudad. De aquí atravesando la plaza de Obradoiro llegaron al hospital de los Reyes Católicos, que después de una detenida visita a sus instalaciones quedó inaugurado.

En un tiempo récord de nueve meses ha sido construido el hospital. Para calificarlo es muy difícil hallar un calificativo preciso, ya que sin duda es hoy el mejor del mundo.

Después de la comida de gala celebrada en el hospital, el Caudillo visitó la exposición de arte sacro inaugurando a continuación la nueva clínica de la ciudad. Este último ha constituido socialmente el más importante acto de la jornada ya que el clínico no sólo resuelve la falta que se venía sintiendo, sino que sirve de preferencia y modelo para otros de nueva construcción. El Caudillo tan preocupado por los problemas de tipo social a los que siempre sabe llevar una solución satisfactoria recorrió detenidamente los departamentos y salas del nuevo establecimiento. Como nota de entrañable humanidad destacaremos que al enterarse de que allí estaba hospitalizado un peregrino del Frente de Juventudes lo visitó sosteniendo con él un largo y animado diálogo. La puesta en funcionamiento de este centro tan importante para Santiago ha sido el brillante epílogo de un 25 de Julio que como decía al principio de la crónica no ha tenido en intensidad y hondura la exacta medida de un día solar.

Concursos Nacionales de Bellas Artes convocados por el Ministerio de Educación Nacional

Bases generales

a) Podrán tomar parte en estos Concursos los artistas y escritores de España y Portugal y los artistas y escritores de Hispanoamérica y Filipinas residentes en la Península y en Baleares y Canarias.

b) No podrán concurrir a una Sección los que en ella hubieran obtenido premio total en los Concursos de los últimos cuatro años, ni los que ejercieron el cargo de Jurado del año anterior.

c) Los Jurados estarán constituidos por tres artistas, literatos, catráticos o críticos. Si entre los nombrados hubiere algún señor Académico, corresponderá a éste, de derecho, la presidencia de las juntas y deliberaciones; si hubiere más de un Académico será Presidente el más antiguo, y no habiendo ninguno, cada Jurado elegirá su Presidente.

d) Inspirados estos Concursos en el deseo de que sean índice exacto de la valía del arte español en sus varias manifestaciones, deberán los Jurados atenerse al mérito absoluto de las obras presentadas. Podrán declarar desiertos los premios si, a su juicio, no se hubiere presentado obra alguna que mereciese recompensa; pero no transferir premios no otorgados o los remanentes de los premios rebajados, a otros trabajos, puesto que ello significaría la creación de más premios que los anunciados.

e) Las obras que obtengan premio en su totalidad quedarán de propiedad del Estado. No obstante, la Dirección General de Bellas Artes podrá autorizar, a instancia del autor, la publicación, si el Ministerio no tuviese el propósito de hacerlo, de las obras literarias y musicales y la reproducción de las artísticas.

f) Los trabajos deberán presentarse firmados por sus autores, sin que pueda admitirse como tal a ninguna entidad comercial o artística.

g) Las obras presentadas a las Secciones de Pintura, Escultura, Grabado, Arquitectura y Arte Deco-

rativa, serán expuestas al público durante los días que el Ministerio juzgue oportunos, teniendo éste la facultad, previos los asesoramientos correspondientes, de no exponer aquellas que no alcancen el necesario nivel artístico o no sea conveniente su exhibición. Los Jurados emitirán sus fallos antes de ser clausurada esta Exposición.

h) Las obras a que se refiere el apartado anterior se presentarán en la Sala de Exposiciones de la Dirección General de Bellas Artes (Palacio de Bibliotecas y Museos) los días hábiles del 15 al 31 de octubre próximo, de cuatro a cinco y media de la tarde. Las que se presenten a Literatura y Música se entregarán en el Ministerio de Educación Nacional (Secretaría de Concursos Nacionales) los mismos días expresados y horas de seis a ocho de la tarde.

i) Celebrados estos Concursos, y mediante la devolución del recibo entregados al presentar la obra, los autores retirarán los proyectos o trabajos, sin que en ningún caso venga obligada la Secretaría a cuidarse de la devolución de los mismos. El plazo para retirar las obras será de treinta días a partir de la publicación del fallo correspondiente. Transcurrido dicho plazo serán inutilizadas aquellas que no hubiesen sido retiradas.

Concurso de Pintura

1.º Tema: Un cuadro sobre cualquier aspecto de la vida de la Virgen o sus advocaciones.

2.º El procedimiento de ejecución es libre, y las dimensiones de 1,00 por 0,85 metros.

3.º Las obras se presentarán montadas en bastidor y con marco.

4.º Se adjudicará un premio de 10.000 pesetas y un accésit de 5.000.

Concurso de Escultura

1.º Tema: Un proyecto de monumento a la Inmaculada.

2.º Se presentarán planos y maqueta.

3.º Se adjudicará un premio de 15.000 pesetas y un accésit de 7.000.

Concurso de Grabado

1.º Tema: Una serie de grabados sobre la vida de la Virgen, para ilustración de cuentos y leyendas.

2.º Los procedimientos a emplear pueden ser aguafuerte, buril, etc.; madera y litografía.

3.º Las dimensiones para los que realicen el grabado en madera serán de 0,20 por 0,25 metros, y para los restantes procedimientos, de 0,325 por 0,25.

4.º Los concursantes a esta Sección deberán presentar las planchas originales y, además de la prueba con marco y cristal, otra sin montaje alguno.

5.º Se adjudicará un premio de 5.000 pesetas y un accésit de 3.000.

Concurso de Literatura

1.º Tema: Estudio de los autos españoles de tema mariano y adaptación de uno para su representación.

2.º Las obras se presentarán escritas a máquina.

3.º Se adjudicará un premio de 10.000 pesetas y un accésit de 5.000.

Concurso de Música

1.º Tema: Oratorio para voces y orquesta sobre texto latino libre y de duración mínima de diez minutos.

2.º Se adjudicará un premio de 10.000 pesetas y un accésit de 5.000.

Curso de Arquitectura

1.º Tema: Anteproyecto de Capilla en el camino de Santiago.

2.º Se presentarán planos y maqueta.

3.º Se adjudicará un premio de 15.000 pesetas y un accésit de 8.000.

Concurso de Arte Decorativo

1.º Tema: Capillitas para oratorio de hogar con temas marianos en imágenes de talla, barro, tela, etc.

2.º Se adjudicará un premio de 5.000 pesetas y un accésit de 3.000.

DR. LUIS CARRETERO MORENO
Especialista en Ginecología y Partos
Análisis biológicos de gestación
Esterilidad matrimonial
Consulta diaria de 4 a 6, y martes y sábados de 11 a 13
Pasaje de Fdez. Iparraguirre, 9, 2.º. Tel. 1697
GUADALAJARA Registro C. S. n.º 44

Queso manchego sin desnatar
Casa Valentín